



# 六中だより

～自主・勤勉・共生～

令和7年11月発行

11月号

港区立六本木中学校

## 芸術の秋

校長 高松 政則

先週末は合唱発表会、多くの保護者の皆様にお越しいただきありがとうございました。2週間前から練習が始まりましたが、当初は“もうやだ、全然まとまらない”というような声が聞かれるなど、合唱発表会に向けた気持ちがそれぞれバラバラの方向を向いていました。しかし、練習を重ね、上手になっていくにしたがって一つになっていきました。

当日の本番はクラスや学年の仲間と過ごした日々の笑い声、練習で重ねた息遣い、そして歌に込めた思い、それらがひとつの舞台で響き合い、「百歌繚乱 青春の MUSIK 今一つに」というスローガンの通り、色とりどりの歌声が咲き誇る瞬間に立ち会うことができました。合唱は、声を合わせるだけではありません。心を合わせること、違いを受け入れること、そして一緒に創り上げることが大切です。この経験をこれからの中学校生活に生かしてもらえることを願っています。

さて、1年365日、私たちのカレンダーには毎日何かしらの記念日が存在しています。そんな中で、11月1日は「本の日」として知られています。この日付の「11」と「1」を並べてみると、まるで本棚に本が整然と並んでいるように見えることから、この記念日が生まれました。さらに、1冊の本が私たちの心に想像力や創造力を芽生えさせるという意味も込められているそうです。

本校の図書館では、図書館司書の方々が日々工夫を凝らし、誰もが心地よく過ごせる空間づくりに取り組んでくださっています。棚にはジャンルもさまざまな本が並び、子どもたちが興味を持って手に取れるような工夫が随所に見られます。図書館は、静かに本と向き合える場所であると同時に、知識や感性を育む大切な学びの場でもあります。

しかしながら、近年では町の中の書店が少しずつ姿を消しつつあり、図書館も遠方にあるため、気軽に本に触れる機会が減ってしまったという声も聞かれます。これは子どもたちだけでなく、大人の方々にとっても悩ましい現状です。そこで、保護者の皆さんにはぜひ、お子さんを通じて図書館を活用していただきたいと思います。もし読んでみたい本があれば、お子さんにリクエストして借りてもらうのも一つの方法です。親子で同じ本を読んで感想を語り合う時間は、きっと心温まるひとときになることでしょう。秋は「読書の秋」とも呼ばれる季節です。涼しい風が吹き、静かな時間が流れるこの季節に、ぜひお子さんと一緒に本の世界を旅してみませんか。物語の中で新しい価値観に触れたり、知識を深めたりすることで、親子の会話もより豊かなものになるはずです。

そして最後に、港区には多くの美術館が点在しており、その多くが中学生以下は無料で入館できるようになっています。芸術作品に触れることも、感性を育てる大切な体験です。ぜひ週末などを利用して、お子さんと一緒に美術館を訪れてみてはいかがでしょうか。絵画や彫刻、写真など、さまざまな表現に触れることで、子どもたちの視野が広がり、感受性が豊かになることでしょう。



# 合唱発表会の感想

歌うことは、心を重ねること。合唱発表会では、学年の仲間と向き合い、声を合わせ、想いをひとつにしました。スローガン『Beautiful harmony 百歌繚乱 青春の Musik 今ひとつに』に込めた願いが舞台の上で形になった瞬間。その中で生徒たちは何を感じ、何を受け取ったのでしょうか。いくつかの感想をご紹介します。

## ☆1年生

みんな最初は聞いてくれないことがあったけど、最後は聞いてくれたり、呼びかけをしてくれたりしてくれて、すごかった。実行委員としてやりきることができてよかったです。「大切なもの」ずっと呼びかけていた『笑顔』ができていてうれしかったです。

## ☆2年生

本番が近づくにつれみんなも気合いを入れていき、学年全体が一つとなって合唱をすることができたと思いました。まだまだ個人的に改善したい部分はあるけれど、みんなと楽しく合唱をすることができ、とてもうれしいです。3年生「信じる」の曲中、何度も鳥肌が立つほどの美しいハーモニーを奏でていて、自分も頑張りたいなと思いました。

## ☆3年生

練習の時には思ったことをしっかりと伝えて、よりよい発表にしようと頑張りました。いろいろした時やむかついた時もありましたが、結果的に最高の歌をつくることができてよかったです。本番、一人ひとりが合わせることを意識して歌っていて、少し感動しました。

## ☆S組 1年生

中学校生活最後の学習発表会。1年生から積み上げてきた成果が出せて、成長を見せることができてよかったです。3年生だけでなく、1年生や2年生も、全学年で協力して合唱発表会を成功させることができてよかったです。きれいな声とハーモニーで、心を込めて歌うことができました。

## ☆S組 2年生

練習で疲れることがあってもあきらめずに頑張ったかいがあってよかったです。何度も練習したおかげで大きい声をうまく使えるようになりました。

## ☆S組 3年生

2年生の合唱はよかったです。僕も、しっかりと自分らしく歌うことができました。

## 港区立小中学校 特別支援学級合同運動会

10月10日（金）、港区立小中学校特別支援学級合同運動会が開催されました。本校のS組の生徒も参加し、これまでの練習の成果をしっかりと発揮することができました。競技に取り組む姿からは、一人ひとりのやる気や真剣さ、そして運動会を楽しむ気持ちが伝わってきました。

笑顔や集中した表情が印象的で、心温まる素敵なかつらとなりました。



## 港区総合地域防災訓練（麻布会場）

10月19日（土）、港区総合防災訓練（麻布会場）が実施され、本校の生徒がボランティアとして参加しました。生徒たちはそれぞれの役割を自覚し、気持ちよく、真剣に取り組みました。地域の防災力を支える一員として、実際の訓練に関わることで、多くの学びと貴重な経験を得ることができました。参加した生徒の皆さん、大変お疲れさまでした。



## 12月の主な行事

※詳細は毎月配布される行事予定でご確認ください。

- |                       |                |
|-----------------------|----------------|
| 4日（木）～11日（木）三者面談【全学年】 | 15日（月）私立高校入試相談 |
| 8日（月）マイスクールPRコンペティション | 22日（月）給食終 美化活動 |
| 9日（火）音楽鑑賞教室【3年】       | 23日（火）終業式      |